

Presentación

La revista *ECONOMÍAunam* ofrece este número especial dedicado a examinar tempranamente las posibles repercusiones de la pandemia del coronavirus en distintos ámbitos de la vida social y económica del país. Se trata de estudiar, de precisar, la secuela de problemas acentuados por la crisis global de salud pública al ocasionar pérdidas de vidas y sufrimiento generalizado de la población. Más aún, la pandemia complica y se suma a otros factores –contracción económica, endeudamiento mayúsculo público y privado, excesivo desequilibrio comercial, desigualdades distributivas– que ya hundían el crecimiento de la economía mundial.

Se han incluido breves ensayos donde se registran y anticipan consecuencias de la pandemia y se exponen con rigor analítico y plena libertad crítica las políticas adoptadas. Aunque el grueso de los escritos está enfocado a la realidad mexicana se incorporan ensayos con otras experiencias en Europa, Estados Unidos e Israel y varios países latinoamericanos.

En conjunto, la pandemia contribuye a formar un panorama económico excepcionalmente incierto, no sólo por los efectos de las medidas iniciales de contención de la enfermedad, sino que también de aquellas relacionadas a la salida de las regulaciones del confinamiento. Hay ciudades y regiones afectadas con distinta intensidad, así como sectores y actividades económicas dañadas seriamente (turismo, comercio exterior, educación, restaurantes, centros comerciales...). La economía global ha comenzado a experimentar una recesión profunda que recuerde a la de 1930, con desempleo masivo y cadenas productivas resquebrajadas 

